

**Beat Züsli**

Stadtpräsident, Bildungsdirektor

T 041 208 82 51

bildungsdirektion@stadtluzern.ch

Erreichbar: Montag, 19. Dezember 2022, 15 bis 16 Uhr

**E-Mail**

Medien Stadt Luzern

Luzern, 19. Dezember 2022

## Medienmitteilung

### Frauenfussball EM in Luzern: Luzerner Stadtrat beantragt 2 Millionen

**Gemeinsam mit dem Kanton will die Stadt Luzern Austragungsort der Frauenfussball-Europameisterschaft im Jahr 2025 werden. Der Luzerner Stadtrat beantragt deshalb beim Grossen Stadtrat einen Sonderkredit von 2 Millionen Franken. Hintergrund ist die Kandidatur des Schweizerischen Fussballverbands bei der UEFA für die Austragung des Turniers in der Schweiz. Der Entscheid der UEFA fällt voraussichtlich Anfang April 2023.**

Die Fussball-Europameisterschaften der Frauen (UEFA Women's EURO) ist Europas grösste Sportveranstaltung für Frauen. Gemäss aktueller Planung soll die UEFA Women's EURO 2025 im Juni und Juli 2025 während insgesamt 25 Tagen ausgetragen werden. Der Schweizerische Fussballverband (SFV) hat beim Europäischen Fussballverband (UEFA) Mitte Oktober 2022 eine definitive Kandidatur für die Durchführung der EURO in acht Schweizer Städten eingereicht. Die Stadt Luzern soll einer von acht Austragungsorten sein. Vorgesehen sind drei Gruppenspiele in der Swissporarena.

#### Drei Spiele in Luzern

Fussball ist in der Stadt Luzern zunehmend auch bei Mädchen und Frauen beliebt. Bei den Fussballvereinen laufen zahlreiche Bestrebungen, den Mädchen- und Frauenfussball sowohl im Breiten- wie auch im Leistungssport voranzubringen. Stadtpräsident Beat Züsli ist deshalb überzeugt: «Die Strahlkraft der Women's EURO 25 wäre gross und würde dem Frauenfussball und der Nachwuchsförderung in der Stadt und Region Luzern zusätzlichen Schub verleihen.» Mit dem Anlass wäre die Stadt Luzern zum ersten Mal Gastgeberin einer Sportgrosseveranstaltung nur für Frauen.

Nebst der Förderung des Frauenfussballs dürfte dieser Grossanlass auch touristisch und wirtschaftlich einen grossen Nutzen haben. Als Host City könnten sich Stadt und Kanton Luzern beim internationalen Publikum als attraktiver und lebendiger Sport- und Freizeitorient präsentieren. Ausserdem würden Hotellerie, Gastronomie und Detailhandel in Luzern und Umgebung von den Gästen profitieren.

Die Gesamtkosten von 4 Millionen Franken für den Austragungsort Luzern sollen je zur Hälfte von Stadt und Kanton Luzern getragen werden. Deshalb beantragt der Luzerner Stadtrat einen Kredit von 2 Millionen beim Grossen Stadtrat. Die UEFA will im April 2023 entscheiden, wo die UEFA Women's EURO 2025 durchgeführt wird. Der Grosse Stadtrat berät die Vorlage voraussichtlich an seiner Sitzung vom 9. Februar 2023.